

RAPPORT ANNUEL 2022



LE MOT DU PRÉSIDENT

Quelle année !

2022 fut pour notre association une année EXTRAORDINAIRE ! Déjà, ce fut la première année pleine... Sans aucune restriction liée au fameux Covid. La première année où notre cher et tendre Marta ne fut plus la seule capitaine à bord de nos sorties en mer... Elle s'est même permise de s'absenter vers les contrées froides du Groenland (à la voile bien sûr...) et elle a su laisser la barre à autres femmes-capitaines : Géraldine Baffour, capitaine du Skeaf en avril et Louise Doucet, lors des séjours de mai et de juillet. Il est quand même à noter que sur les bateaux d'Ocean Peak, ce sont les femmes qui tiennent la barre... et le cap ! Une année où nous avons organisé notre dixième séjour de rupture ! Et oui, déjà. Une année où fut organisé (enfin dirons les montagnards...) le premier séjour d'aventure en montagne. Les montagnes des Pyrénées nous ont accueillies et c'est là aussi le début d'une belle histoire. Ocean et peak enfin réunis ! Une année où nous avons embauché un deuxième salarié : Guillaume Castellanos a rejoint l'équipage à mi-temps en mai dernier, il occupe le poste de responsable éducatif et est déjà un pilier essentiel de notre association. Une année, où notre association a reçu le renouvellement de l'habilitation de fonctionnement par le département de la Charente Maritime, et pour 5 ans. Une très belle année 2022 donc pour Ocean Peak qui toute voile dehors navigue vers un horizon bien dégagé. Un grand merci à toute notre belle équipe, un grand merci à tous les bénévoles, un grand merci à tous nos mécènes. Tous nous permettent de continuer cette belle aventure avec sérénité, et surtout permettent à ces jeunes de voir l'avenir différemment. Et c'est bien ce qui nous anime tous !

Olivier Thevenet

PRÉSIDENT



2022, DE LA VAGUE AU SOMMET

Les années se suivent mais ne se ressemblent pas... n'est ce pas également une part d'aventure que de vivre de nouvelles expériences ?

Pour paraphraser notre président, " OCEAN & PEAK sont enfin réunis!" cette année 2022, OCEAN PEAK est passé de 5 semaines à 6 semaines d'aventures collectives, dont une, en montagne pour la première fois. Mais nous ne pouvons pas nous contenter de résumer cette année à cette découverte quelque peu pentue pour nos 5 jeunes et 2 éducateurs venus vivre l'expérience Pyrénéenne.

2022 a également été le terrain d'une multitude d'accompagnements d'aventures tant collectives qu'individuelles.

250 m2 de voileure pour le Skeaf sur lequel 5 apprentis matelots ont découvert la voile tout en ouvrant les yeux différemment sur la vie. Des miles parcourus avec des sourires pour les uns, de l'appréhension pour les autres, des expériences de vies pacifiées pour certains, de l'énergie découverte pour d'autres, des images n'osant être rêvées jusqu'à l'apparition d'un banc de dauphins au large de Sein, des rires aux éclats provenant d'un équipage nouvellement formé, avec, comme accompagnement la lueur des derniers rayons de soleil qui se couchent sur Groix. 2022, c'est également des heures de découvertes de nouveaux métiers pour ces jeunes en soif d'apprentissage, non, sans un besoin d'étayage de proximité. Voilier, matelot, encadrante de voile... autant de passions partagées qui permettent à ces jeunes de trouver un sens à leur quotidien, de se l'approprier et faire en sorte que ces premiers jours embarqués ou encordés ne soient que les premiers d'une grande aventure, leur aventure.

A l'image des jeunes qu'elle accompagne OCEAN PEAK avance miles après miles, pas après pas vers un avenir qu'elle enrichie chaque année de nouvelles expériences, de nouveaux accompagnements et de nouvelles rencontres. 2022 fût encore une belle aventure.



NOS REUSSITES 2022

3

Séjours dits "de rupture" au départ de Douarnenez (29), La Rochelle (17) et Concarneau (29)

1

Séjour d'aventure montagne dans les Pyrénées (65)

5

Séances d'animation/formation suivies d'un weekend en mer pour les jeunes des quartiers prioritaires de la Rochelle (Villeneuve les Salines, Mireuil & Port Neuf)

38

Jeunes embarqués dans l'Aventure

22

Semaines de stages accompagnées

2

Nouvelles Capitaines de bateaux

DES FEMMES À LA BARRE

L'accent, chez Ocean Peak, en plus d'être chantant à tonalité espagnol, est également féminin par l'intermédiaire de Marta GUEMES, directrice de l'association. Au delà d'être une fierté, c'est également un élément éducatif riche lorsqu'il s'agit de permettre à des jeunes filles de s'imaginer Capitaine et de tout mettre en œuvre pour y arriver.

Après 7 séjours consécutifs en tant que Capitaine, Marta a donc laissé la barre pour cette année 2022 à deux autres femmes à l'énergie tout autant solaire, Louise DOUCET & Géraldine BAFFOUR.



Après avoir travaillé auprès de mineurs victimes de traite humaine à Paris en tant qu'éducatrice spécialisée, Louise s'est installée dans le Finistère en 2020. C'est ici que l'expérience nautique a démarré pour elle !! Après un premier stage aux Glénans... Louise y est restée en tant qu'encadrante. C'est donc naturellement qu'elle a contacté Marta pour lier le Social à la mer et ainsi entraîner des jeunes dans l'aventure! Partager la poésie de l'Océan, là est son désir !



Capitaine du Skeaf depuis début 2018, Géraldine est une ancienne monitrice de voile pour qui la navigation est avant tout une aventure humaine. Boule d'énergie, elle adore partir à la découverte de nouvelles aventure qui plus avec des publics divers et variés qui n'ont pas forcément accès à la mer. Cette sensibilité a permis à Ocean Peak et Géraldine de croiser leurs caps au plus grand plaisir des jeunes qui aiment l'entendre raconter ses aventures maritimes du bout du monde.

NOS ACTIONS EN 2022



Les trois premières années de la courte mais non moins riche vie d'Ocean Peak ont été ponctuées d'aventures humaines, bien entendu, mais essentiellement maritimes. 2022, en plus d'être l'année du dixième séjour de rupture de l'association, est bel et bien l'année de l'union entre OCEAN & PEAK avec la réalisation du premier séjour d'aventure en montagne.



Avril 2022

Vous imaginez un vieux grément de 28m de long, le plus grand yacht classique naviguant en Bretagne, un équipage de 5 jeunes, Coline, Estheban, Victor, Léo et Antoine ainsi que 6 adultes, des conditions météo idéales... vous imaginez tout cela ?

Et bien c'est l'ensemble de ces ingrédients qui ont permis de vivre une aventure hors du commun, porteuse de belles énergies et inspirante pour le parcours futur de ces jeunes du 23 avril au 06 mai 2022 .

Départ de Douarnenez pour un périple menant l'équipage de la presque île de Crozon jusqu'à L'île d'Ouessant en passant par Sein, Belle-île, Groix, les Glénans. Plongée, pêche, vélo, randonnée autant d'activités vivifiantes qui ont fait de ces 14 jours, une aventure collective riche de moments partagés.



Mai 2022

Départ et retour à Concarneau pour la Sereine et ses moussaillons, Mathis, Nolan et Émile du 21 mai 03 juin 2022 .

C'est avec beaucoup d'émotions, de sourires, de joie, et de nostalgie à se remémorer les meilleurs moments, que l'équipage s'est dit au revoir le dernier jour. Encore un séjour qui laissera des traces, tant les moments partagés ensemble ont été intenses ! Pas toujours facile, pour les jeunes, de faire un pas de côté et se décaler de leur quotidien, d'être loin de leurs proches ou de leurs habitudes.

Ces moments favorisent la construction de souvenirs communs. Vivre ensemble durant 14 jours à sillonner l'océan, du Raz de Sein à Belle-île, croiser des phoques et des dauphins, arpenter les sentiers du GR34... Autant d'instant qui laissent une trace.





Mars/Mai 2022

Les Quartiers prennent le large!

La mer n'est pourtant pas loin de leurs quartiers, mais pour beaucoup de ces jeunes, très peu y ont accès.

Depuis 3 ans, Ocean Peak organise des sessions de 5 demi-journées où 15 jeunes des quartiers de Mireuil, Port-Neuf et Villeneuve se retrouvent ensemble pour apprendre le vocabulaire voilier, à regarder l'horizon, à identifier les amers et les bouées, à comprendre le fonctionnement des marées, s'initier à la cartographie, découvrir le littoral...

Ces ateliers ont pour but de préparer les jeunes, pour un super week-end dans le pertuis, entre nos belles îles de Charente maritimes. Cette année le week-end s'est déroulé du 21 au 22 mai 2022.

Tous les skippers bénévoles ont été ravis de partager un week-end avec les jeunes, qui attendaient de vivre ce moment en bateau depuis des mois !



Juillet 2022

"Je rêve de faire le tour du monde en voilier !"

C'est avec cette phrase que Kylian a conclu la dernière nuit de navigation des séjours Océan Peak 2022. C'est avec 3 autres jeunes, Ethan,

Tim et Estéban, qu'il a embarqué pour une

semaine de navigation au départ de La Rochelle du 09 au 15 juillet 2022.

Les gars sont déjà à fond, et ça ne râle même pas pour les tâches collectives, au contraire.

1ère navigation, 1ère baignade avec un grand soleil au mouillage au sud de l'île de Ré, puis, c'est parti pour une longue navigation jusqu'à Belle île après un réveil à 5h du matin et une moyenne de 7/8 nœuds !!! Ça a surfé sur les vagues, le tout en musique. Estéban et Tim ont nagé comme des poissons ! Même Ethan s'est baigné plusieurs fois, une première pour lui !

Pêche, randonnée, plongée, navigation... autant d'activités qui ont permis à chacun d'entre eux d'accumuler des souvenirs positifs bien entendu mais également, une grande confiance.

Que d'aventures humaines pour cette année 2022

NOUVELLE ACTION EN 2022



Octobre 2022

SEJOUR MONTAGNE

Voilà 4 ans que la partie Océan du projet OCEAN PEAK lève les voiles, à raison de 3 fois par an pour des aventures humaines faites de déplacements et de rencontres.

Pour la première fois, cette année, la partie PEAK du projet OCEAN PEAK a pu voir le jour !

Une fois n'est pas coutume, la question des rencontres humaines est à une place primordiale dans la qualité de l'Aventure à vivre... Cette semaine dans les Pyrénées avec comme guide de cordée, Olivier Carrere s'inscrit donc dans la même dynamique.

Du 09 au 15 octobre, c'est donc 5 jeunes et 2 éducateurs de l'association du CAFIC (Charente-Maritime) accompagnés d'Olivier et de Guillaume (Ocean Peak), qui ont pu découvrir cette première aventure montagne dans le massif du Néouvielle (Pyrénées 65)

Accompagné de Delphine, Chris et leurs 4 mules pour monter nos vivres de la semaine, Maelys, Angelo, Brayon, Jarod et Tim ont rejoint le refuge de la Glère (2200 M) pour 5 jours sans eau, sans électricité ni gaz.

Descendre au lac pour remplir les réserves d'eau, faire la vaisselle nocturne avec une lampe frontale, manger à la bougie, se déconnecter de tout ce qui nous accompagne au quotidien... Mais également de la randonnée, de l'escalade sur des parois naturelles, du dépassement de soi, de la fierté. Voici l'expérience, non sans incidences ni complications, qui leur a été proposé de vivre.

Cette première cordée est descendue dans la vallée, mais elle a permis d'ouvrir la voie pour de futures aventures en altitude.



LE SEJOUR ET APRÈS...

Nombreux sont les jeunes qui trouvent dans l'univers nautique une source de motivation pour se remobiliser. Ocean Peak leur propose des les accompagner en construisant avec eux et les partenaires un parcours de formation / réinsertion adapté à leurs besoins et problématiques. On aurait pu vous parler d'Ethan, d'Antoine, de Tim ou d'autres encore... nous avons fait le choix de vous présenter Coline.



Coline,

Les bancs de l'école n'étaient plus fréquentés depuis plusieurs années, les frontières de la Charente Maritime n'avaient que très rarement été franchies, et il lui était de plus en plus difficile d'être en relation avec les jeunes de son âge lorsque Coline est arrivée sur le séjour d'Avril 2022. Timide, se dévalorisant et n'ayant que très peu confiance en elle ... voici la manière dont elle s'est présentée à l'équipage du Skeaf!

10 mois plus tard, après avoir décelé chez elle une passion naissante lors de ces 14 jours en mer, c'est pas moins d'une semaine de stage pour parfaire son apprentissage de la navigation avec Les Glénans, deux Week ends avec la 1^{ère} association Jolokia pour participer au Finistère Man (tour du Finistère nage, course à pied, vélo et voile) avec son équipage inclusif, cette jeune de bientôt 18 ans a quelques peu changé. Ces expériences pour Coline sont riches en rencontres et en aventures, facteurs essentiels lui permettant de construire son avenir de jeune adulte.

Cet avenir devient d'ailleurs plus palpable et Coline est à ce jour actrice de ce futur qu'elle se plaît à imaginer proche de l'eau. Ainsi, en co-construction avec les partenaires éducatifs et ceux issus de l'univers de la voile, Ocean Peak construit avec elle son année 2023. Ayant comme finalité l'intégration des Glénans en tant que Bénévole durant une année, Coline réalisera un deuxième séjour Ocean Peak et suivra en parallèle des cours de navigation au sein de La Rochelle Nautique.

Coline n'est pas un cas isolé et il est essentiel pour Ocean Peak d'accompagner les étincelles que produisent les séjours chez des jeunes en quête de sens, de mouvements et de vie.

CAP SUR 2023

Avec l'aventure collective comme ADN, Ocean Peak propose chaque année de découvrir encore un peu plus ce qui se passe en dehors des sentiers balisés... cette année 2023 sera, à n'en pas douter, riche de rencontres et d'émotions.



4

Séjours de rupture
voile



2

Séjours Aventure
en montagne



5

Séances d'animation/formation
suivies d'un weekend en mer
pour les jeunes des quartiers
prioritaires de la Rochelle.



1

Rallye nautique
Solidaire

UN GRAND MERCI A CEUX QUI NOUS SOUTIENNENT



FONDATION



FIER DE NOS QUARTIERS
LA ROCHELLE



récréation
toutes vos impressions

Communauté d'Agglomération de
La Rochelle

AGORI
Conseil Expertise comptable Audit

OPINEL
SAVOIE FRANCE

la
Charente Maritime

LA ROCHELLE



Sous égide de la
Fondation Caritas France

la petite boîte
CRÉATION GRAPHIQUE



contact @ [oceanpeakproject.com](mailto:contact@oceanpeakproject.com)



06 66 01 45 29



www.oceanpeakproject.com

